



Bolzano, 07/07/2023

Ordine del giorno n. 2
Disegno di legge regionale n.64/23

“Assestamento del bilancio di previsione della Regione autonoma Trentino-Alto Adige/Südtirol per gli esercizi finanziari 2023-2025”

Oggetto: Rinnovo del contratto integrativo dei dipendenti dell’Orchestra Haydn.

La PAB con la Provincia di Trento, la Regione TNAA e i comuni capoluoghi di Bolzano e Trento sono soci della più importante istituzione culturale regionale: l’Orchestra regionale Haydn, che agli inizi del 2000 si è trasformata in Fondazione. L’attività svolta da essa comprende la tradizionale attività orchestrale e anche un cartellone d’opera d’avanguardia oltre che la produzione di Bolzano Danza. Questo insieme di attività, riconosciute a livello ministeriale, la pone come una delle principali orchestre regionali d’Italia. E quest’anno, in virtù della sua qualità musicale e dell’eccellente professionalità dei suoi professori d’orchestra, si è esibita presso il Senato della Repubblica Italiana ed è stata invitata ad effettuare una tournée in Giappone.

L’orchestra, sapendo di rappresentare un territorio che vanta tradizioni musicali di grande spessore, ha sempre mantenuto un atteggiamento collaborativo con i vertici della Fondazione e con quelli politici, nonostante il Contratto integrativo sia scaduto da più di 11 anni. Negli ultimi 6 mesi la RSU nella sua attività di rappresentanza sindacale ha chiesto ai vertici della Fondazione di discutere il rinnovo di tale Contratto; richiesta legittima supportata dalla certificazione dell’ASTAT della variazione percentuale dei prezzi al consumo pari al +31% negli ultimi undici anni.

Per questo è stato richiesto dai vertici della Fondazione un incontro con il Presidente della Regione Fugatti, calendarizzato per marzo e poi rinviato a dopo Pasqua.

In questo contesto non ha giovato una presa di posizione della Direzione Aziendale secondo la quale una legittima operazione da parte dei dipendenti di "sensibilizzazione dell'opinione pubblica" sulla situazione in essere possa provocare danni di immagine all'Amministrazione pubblica, ovvero ai Soci della Fondazione.

In merito a ciò, il Consiglio regionale impegna la Giunta regionale a:

- a) Accogliere quanto concordato con la rappresentanza sindacale e la fondazione dell’Orchestra Haydn riguardo il rinnovo del contratto dei dipendenti fermo ormai da 11 anni

Consigliere regionale

Sandro Repetto



CONSIGLIO REGIONALE DEL TRENINO-ALTO ADIGE REGIONALRAT TRENINO-SÜDTIROL

XVI. Gesetzgebungsperiode – Jahr 2023

Bozen, den 7. Juli 2023
Prot. Nr. 2603 RegRat

An den Präsidenten
des Regionalrates
im Hause

Tagesordnungsantrag Nr. 2 zum Gesetzentwurf Nr. 64/XVI „Nachtragshaushalt der autonomen Region Trentino-Südtirol für die Haushaltsjahre 2023- 2025“ (eingebracht von der Regionalregierung)

Betrifft: Erneuerung des Zusatzvertrages der Bediensteten des Haydn Orchesters

Die autonome Provinz Bozen, die Provinz Trient, die Region Trentino-Südtirol und die Landeshauptstädte Bozen und Trient sind Mitglieder der wichtigsten regionalen Kultureinrichtung, des Haydn Orchesters, das zu Beginn der 2000er Jahre in eine Stiftung umgewandelt worden ist. Das Tätigkeitsfeld des Haydn Orchesters umfasst traditionelle Symphoniekonzerte, ein Opernprogramm am Puls der Zeit und das Festival Tanz Bozen. Dank dieser vielfältigen und vom Ministerium anerkannten Aufgabenbereiche gilt das Haydn Orchester als eines der renommiertesten regionalen Orchester Italiens. Angesichts seiner musikalischen Darbietungen und der herausragenden Leistungen seiner Dirigenten ist es heuer in den Senat der Republik und zu einer Japan-Tournee eingeladen worden.

Im Bewusstsein, ein Gebiet mit einer großen Musiktradition zu vertreten, hat sich das Orchester der Stiftungsleitung und der Politik gegenüber stets kooperativ verhalten, wenngleich sein Kollektivvertrag bereits seit mehr als 11 Jahren abgelaufen ist. Im letzten halben Jahr hat die einheitliche Gewerkschaftsvertretung die Stiftungsführung darum ersucht, die Erneuerung des Zusatzvertrages in Angriff zu nehmen, ein mehr als berechtigter Antrag angesichts des vom ASTAT bestätigten Anstiegs der Verbraucherpreise im Ausmaß von 31 Prozent in den letzten 11 Jahren.

Die Führungsspitze hat daher den Präsidenten der Region Fugatti um ein Treffen ersucht, das für März geplant war und sodann auf nach Ostern verschoben worden ist.

Keinerlei Wirkung hatte zudem eine Stellungnahme der Betriebsleistung, die darauf hinwies, dass eine durchaus berechtigte, von den Bediensteten vorangetriebene „Sensibilisierungskampagne“, um die Öffentlichkeit auf die bestehende Situation aufmerksam zu machen, dem Image der öffentlichen Verwaltung bzw. der Stiftungsteilhaber zum Schaden gereichen könnte.

Dies vorausgeschickt,

verpflichtet der Regionalrat von Trentino-Südtirol die Regionalregierung,

- a) dem, was mit den Gewerkschaftsvertretern und der Stiftung Haydn Orchester hinsichtlich der Erneuerung des seit 11 Jahren abgelaufenen Tarifvertrags der Bediensteten vereinbart wurde, stattzugeben.

Gez.: DER REGIONALRATSABGEORDNETE
Sandro Repetto